

Die Ernte 1983 verlustarm bergen ist eine erneute Bewährungsprobe

Von Werner Felfe,

Mitglied des Politbüros und Sekretär des Zentralkomitees der SED

Wie die Werktätigen in allen Zweigen unserer Volkswirtschaft, haben sich auch die Genossenschaftsbauern und Arbeiter der sozialistischen Landwirtschaft im Karl-Marx-Jahr 1983 das Ziel gestellt, höchste Leistungen zur Stärkung des Sozialismus, zum Wohle unseres Volkes und zur Sicherung des Friedens zu vollbringen. Dabei wird die bevorstehende Ernte eine erneute Bewährungsprobe.

Sie sehen ihre vorrangige Aufgabe darin, durch höhere Erträge und Le- Höhere Leistungen stungen bei wachsender Effektivität das erreichte Niveau der Versorgung mit geringeren der Bevölkerung mit Nahrungsgütern und der Industrie mit landwirtschaft- Fonds erreichen liehen Rohstoffen stabil zu sichern. Dazu gehört vor allem eine ausrei- chende Futtermittellieferung der hohen Tierbestände aus dem eigenen Auf- kommen im Territorium.

Genosse Erich Honecker, Generalsekretär des ZK unserer Partei, sagte auf der Beratung mit den 1. Kreissekretären: „Für die weitere Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft brauchen wir eine hocheffektive Agrarproduktion. Die grundlegende Aufgabe besteht auch für diesen Volkswirtschaftszweig darin, die Leistungsentwicklung mit geringeren Fonds zu erreichen, also die Effektivität erheblich zu steigern.“

Die Verwirklichung dieser Aufgaben ist ein entscheidender Beitrag zur Durchsetzung der ökonomischen Strategie des X. Parteitages der SED.

Damit wird die Hauptaufgabe in ihrer Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik weitergeführt und wirkungsvoll unterstützt. Das erfordert vor allem die weitere Intensivierung der Produktion besonders durch ein noch engeres Verknüpfen der Vorzüge des Sozialismus mit der wissenschaftlich-technischen Revolution.

Die Grundorganisationen in den LPG, VEG und Betrieben richten ihre An- Leistungsvergleich strengungen darauf, neue Leistungsreserven zu erschließen, vor allem die und sozialistische Erträge spürbar zu erhöhen, die Arbeits- und Flächenproduktivität zu stei- Hilfe gut bewährt gern sowie das Verhältnis von Aufwand und Ergebnis weiter zu verbessern. Alle Produkte sind mit geringsten Verlusten versorgungswirksam zu machen. Ein besonderer Schwerpunkt bei der Erschließung von Reserven besteht darin, den wissenschaftlich-technischen Fortschritt beschleunigt durchzusetzen, konsequenter die ungerechtfertigte Differenziertheit in den, Erträgen innerhalb der LPG und VEG sowie zwischen ihnen und zwischen den Kreisen und Bezirken zu überwinden. Dabei bewähren sich der Leistungsvergleich zwischen den Betrieben und Kollektiven sowie die sozialistische Hilfe.

Der Beschluß des Sekretariats des Zentralkomitees der SED über die Maßnahmen zur Vorbereitung und Durchführung der Getreide- und Hackfruchternte sowie der Herbstarbeiten 1983 enthält die Aufgaben, die in